

Rätsel-Rallye auf der Römerstraße

I.) Gehe zur großen Schautafel „Via Romana“ und versuche, die folgenden Fragen zu beantworten:

Welche keltischen Stämme lebten damals in unserer Heimat, dem Gebiet des heutigen Saarlandes? (Antw: Treverer und Mediomatriker)

Zu welcher römischen Provinz wurde unsere Heimatregion zugeschlagen: (Gallia Belgica)

Wie hießen die heutigen Städte Mainz und Strasbourg zur Römerzeit.

Für welche römischen Gottheiten fand man Weihesteine in der hiesigen Gegend?

Was ist eine Hypokaustenanlage?

2.) Gehe zum Schaukasten mit dem Querschnitt durch eine Römerstraße und der daneben stehenden kleinen Schautafel.

Waren alle Römerstraßen gepflastert?

Warum war die Oberfläche einer Römerstraße meist gewölbt?

Benenne die einzelnen Schichten einer römischen Straße

3.) Gehe zu dem großen säulenförmigen Meilenstein

Kannst du erkennen, auf welchen Kaiser der Bau dieser Straße zurückgeht?

Welche beiden Römerstädte sind darauf erwähnt, (Tipp: es gibt diese noch heute, wenn auch unter einem etwas anderen Namen)